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Jahreshauptversammlung des BSV Hannover e.V. 
Am Donnerstag, 20.02.2020 um 18:00 Uhr 

Treffpunkt Alt Laatzen, Auf der Dehne 2a, 30880 Laatzen 
 
 
 
 
       Protokoll                                                                                                  Beginn 18:10 Uhr 
 
 
 
1. Begrüßung 

Thomas Lambach heißt die Betriebssporttreibenden zur JHV 2020 herzlich Willkommen. 
Als Gäste werden begrüßt: Uwe Schreiner vom FreizeitFußballVereinHannover, der inzwischen 
Mitglied im BSV-Hannover geworden ist und ab Punkt 6 wohl auch eine offizielle Funktion in 
unserem Verband übernehmen wird, 
sowie Frau Stefanie Abrams von der Initiative für Brandverletzte Kinder, dem Paulinchen e.V. 
Frau Abrams ist heute zu uns gekommen, um einen symbolischen Spendenscheck 
entgegenzunehmen. Dieses Geld stammt aus einem Charity -Event im Rahmen der 1. Deutschen 
Darts Meisterschaften des Betriebssportes, die der BSV-Hannover im September 2019 ausgerichtet 
hat. Dazu werden wir im Laufe der JHV noch berichtet.  
Die Spendensumme über 1993 € (dem Gründungsjahr von Paulinchen) wurde hauptsächlich beim 
Speeddarting erarbeitet. Jeder Teilnehmer hatte 30 Sekunden Zeit möglichst viele Punkte auf der 
Dartscheibe zu erzielen. Jeder Punkt wurde dann mit 20 Cent berechnet. Dafür, dass aus den 
Punkten letztlich Euros wurden sorgte die BB Bank die uns einen Grundstock von 1500€ zur 
Verfügung stellte, sowie der Landesbetriebssportverbandes Niedersachsen, der die Differenz 
ausglich. 
Die Gesamtsumme ergibt sich noch aus einer Privatspende von über 120 €, dem Startgeld der 
Teilnehmer am Speeddarting sowie Zuschüssen vom Landesbetriebssportverband Niedersachsen 
und des BSV-Hannover.  
Vor der Scheckübergabe bekam Frau Abrams Gelegenheit über Paulinchen e.V. zu berichten. 
Danach erfolgte die Scheckübergabe durch Thomas Lambach. 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
Die Einladungen und die Tagesordnung sind fristgerecht verschickt und auf die Homepage 
eingestellt worden. Die heutige Tagesordnung umfasst 15 Punkte, der TOP 11 hat sechs 
Unterpunkte. Thomas Lambach fragt die Anwesenden, ob es Einwände oder Änderungswünsche 
gibt!? Es gibt keine Einwände oder Änderungswünsche. 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

3. Genehmigung des Protokolls vom 18.02.2019 
Das Protokoll ist 2019 allen BSG‘en zugestellt und zusätzlich auf unserer Homepage unter dem Link 
„Neuigkeiten“ veröffentlicht worden. Thomas Lambach fragt die Anwesenden, ob es Einwände oder 
Änderungswünsche gibt!? Es gibt keine Einwände oder Änderungswünsche. 
Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 
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4. Feststellung der Stimmberechtigten 
Laut §15 unserer Satzung stehen jeder anwesenden, stimmberechtigten Person maximal 3 Stimmen 
zu. Von den maximal 103 möglichen Stimmen sind hier heute 36 versammelt. 
Davon sind 0 per Vollmacht vertreten. Da diese Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde, 
sind wir unabhängig von der Zahl der Erschienenen beschlussfähig. Ein Hinweis noch zu den 
Abstimmungen, laut §3 unserer Versammlungsordnung werden Stimmenthaltungen nicht 
berücksichtigt und daher auch nicht abgefragt.  

5. Bericht des Vorstandes 
Berichtszeitraum 18.02.2019 – 20.02.2020, Thomas Lambach berichtet. 
Der BSV Hannover zählte zum 31.12.19, 2919 Mitglieder in 65 BSG’en.  
Im abgelaufenen Jahr wurden 6 Vorstandssitzungen, davon 4 mit dem erweiterten Vorstand, 
durchgeführt. Hauptthemen waren die 1. Deutsche Betriebssportmeisterschaften im Darts 
(28.+29.09.19), der Umgang mit der Sparte Skat (Wirtschaftszweckbetrieb) sowie unser Auftritt in 
Facebook. Einen Überblick der wichtigsten Aktivitäten seht ihr im Hintergrund. 

6. Partnerschaft mit dem FFVH 
Uwe Schreiner stellt sich als Vorsitzender des FFVH vor und kam im letzten Jahr auf die Idee, dass 
der BSV-Hannover und die Betriebssportfußballer zukünftig eine Kooperation eingehen könnten. 
Hierzu gab es ein Vorgespräch am 08. Oktober 2019 und eine Informationsrunde bei unserer 
Jahresabschlusssitzung am 16.12.2019. Uwe Schreiner berichtet über den FFVH. 
Da diese Partnerschaft möglicherweise in der nächsten Zeit intensiver wird und sich nicht nur auf 
gegenseitiger Teilnahme an JHV beschränkt, bekommt Thomas Lambach das Mandat für 
Kooperationsvereinbarungen.  
Der Vorstand hatte Uwe Schreiner bereits als Leiter der Sparte Freizeitfußball eingesetzt, da er 
jedoch in dieser Funktion noch nicht tätig geworden ist wird er unter Punkt 7 keinen Bericht abgeben 
können. 

7. Berichte der Spartenleiter 
Berichte aus den Sparten Bowling, Dart, Feuerwehrsport, Golf, Pferdesport und Volleyball werden 
von den anwesenden Spartenleitern vorgetragen. Skat/Bridge sowie Tischtennis liegen vor und 
werden von Petra Lambach vorgelesen. Die Sparte Motorsport hat keinen Bericht abgegeben. 
Jörg weißt noch mal darauf hin, dass die Teilnahmen an Turnieren außerhalb des BSV Hannover 
bei den Spartenleitern zu melden sind. Zwecks Versicherungsschutzes und ggf. Reisekosten. 

8. Bericht des Schatzmeisters 
Der Jahresbericht für 2019 ist dem Protokoll angehängt.  

9. Bericht der Kassenprüfer 
Die Kasse wurde am 10.02.2020 von Hartmut Willer und Sebastian Lambach geprüft. 
Bericht Kassenprüfer, siehe Anlage. 

10. Entlastung des Vorstandes 
Aufgrund des abgegebenen Berichts und des Antrags durch die Kassenprüfer bittet Thomas 
Lambach um die Entlastung des Vorstandes. 
Dafür: einstimmig 
Dagegen: 0 
Damit wurde dem Vorstand eine korrekte Arbeit in 2019 bestätigt. Thomas Lambach bedankt sich 
im Namen aller Vorstandsmitglieder und der Kassenprüfer. 

11. Wahlen 
11.1 Thomas Lambach fragt die Anwesenden, ob ein Wahlvorstand gewünscht wird!?  
Dafür: Es wird einstimmig kein Wahlvorstand gewünscht. 
Dagegen: 0 
Thomas Lambach fragt die Anwesenden, ob eine geheime Abstimmung gewünscht wird und bittet 
um Handzeichen. 
Dafür: Es wird einstimmig keine geheime Wahl gewünscht. 
Dagegen:0 
Somit erfolgen die Wahlen per Handzeichen. 
 
11.2 Nach unserer Satzung wird turnusgemäß in geraden Jahren die/der 1.Vorsitzende gewählt.  
Bettina Göttig stellvertretenden Vorsitzende wird die Wahl leiten. 
Thomas Lambach stellt sich zur Wiederwahl. Es gibt keinen Gegenkandidaten. 
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Dafür: einstimmig  
Dagegen: 0 
Thomas Lambach nimmt die Wahl an. 
11.3 Die Schriftführerin Bettina Fischer stellt sich zur Wiederwahl. 
Es gibt keinen Gegenkandidaten. 
Dafür: einstimmig 
Dagegen: 0 

       Bettina Fischer nimmt die Wahl an. 
11.4 Die stellvertretende Schatzmeisterin Silke Rotte stellt sich nicht zur Wiederwahl. Somit 
benötigen wir eine/n Nachfolger/in. Gibt es eine Person, die bereit ist dieses Amt zu übernehmen 
oder Vorschläge? Werner Engling stellt sich zur Wahl. 
Dafür: einstimmig 
Dagegen: 0 
Werner Engling nimmt die Wahl an. 
11.5 Petra Lambach kann das Amt der Fachwartin für Öffentlichkeitsarbeit nun doch solange 
weiterführen bis sich ein Nachfolger findet. Wer kann sich hier die Nachfolge vorstellen?  
Da sich kein Kandidat findet, bleibt Petra im Amt. 
Dafür: 34/36 Stimmen 
2 Teilnehmer waren nicht anwesend. 
Dagegen: 0 
Petra Lambach nimmt die Wahl an. 
11.6 Sebastian Lambach hat 4 Jahre lang den Schatzmeister kontrolliert und muss nun eine Pause 
einlegen. Wir benötigen somit für ihn einen Ersatz als Kassenprüfer. Vorschläge: Silke Rotte 

       Dafür: einstimmig 
       Dagegen:0 
       Silke Rotte nimmt die Wahl an. 

Klaus Behrens, Wolfgang Deist und Michael Schulz wollen weiterhin im Ältestenrat tätig bleiben.  
Werner Engling muss auf Grund seiner Wahl zum stellvertretenden Schatzmeister sein Amt im 
Ältestenrat niederlegen. Ein Nachrücker wird nicht gefunden. 

12. Haushaltsplan 2020 
Thomas Lambach geht davon aus, dass alle Spartenleiter ihre Budgetaufstellungen an Jörg Reich 
geschickt haben und er danach einen Haushaltsplan für 2020 erstellen konnte.  

      Thomas Lambach bittet um Genehmigung des Haushaltsplans für 2020. 
       Dafür: einstimmig  

Dagegen:0 
13. Anträge 

Es wurden keine Anträge gestellt. 
14. Ehrungen 

Es wurden keine Ehrungen beantragt.  
15. Verschiedenes/Termine 

Spartenübergreifendes Tischtennisturnier (Johann Brock). 
Sporttermine wurden in den Spartenberichten erwähnt. Hier noch eine lange Liste mit deutschen 
und internationalen Betriebssport-Wettkämpfen, sowie den niedersächsischen Meisterschaften. 
Diese wird dem Protokoll angehängt. 
Gibt es aus der Versammlung noch Fragen oder Anregungen, die heute Abend behandelt werden 
sollten? Es gibt keine Fragen oder Anregungen. 
Thomas Lambach bedankt sich bei allen Anwesenden und wünscht einen guten Heimweg. 

 
Anlagen:          Ende: 20:24 Uhr 
 
Spartenberichte 
Kassenbericht 2019 
Kassenprüfbericht 
Haushaltsplan 2020 
 

Thomas Lambach    Bettina Fischer 
1.Vorsitzender    Schriftführerin 


